

La Montagne du 26 avril 2017

INNOVATION ■ Deux Clermontois lancent un système simplifié de location accessible avec un smartphone

Koboo, le vélo libre-service auvergnat

Le système de location Koboo, à destination des vacanciers, est accessible à partir d'un smartphone. Royan est la première ville à faire confiance aux créateurs clermontois.

Philippe Cros

En 2017, on fait tout avec son portable. Même louer un vélo en vacances ? Oui, même louer un vélo en vacances. À la condition de bronzer sur la Côte de Beauté, à Royan.

Deux Clermontois viennent tout juste d'y installer trente vélos Koboo, un vélo made in Clermont-Ferrand en location libre, à partir d'un smartphone.

« On télécharge l'application et on peut tout faire avec, explique Julien Coinchon, co-créateur du système. On propose même des parcours de randonnée, en partenariat avec la commune. »

On débloque le vélo avec le smartphone, la facturation se fait quand on replace le vélo.

Les premiers Koboo sont installés dans un conteneur maritime ouvert, installé sur le port de Royan



PRATIQUE. Sur le portable de Julien Coinchon, l'application qui permet de partir en promenade avec les vélos Koboo.
PHOTO PIERRE COUBLE

depuis cette semaine. L'été servira de test et d'outil de communication pour développer le concept auprès d'autres commu-

nes touristiques, mais aussi des centres et villages de vacances, et pourquoi pas auprès de grandes entreprises qui proposent

des vélos à leurs employés. « L'idée est née en vacances aux Sables-d'Olonne, devant un loueur de vélo, raconte

Éric Boucomont, le second Clermontois engagé dans l'opération. On s'est dit que l'on pouvait tout de même améliorer le

système ».

De l'idée à l'action, tout est allé vite. Quelques courriers envoyés débouchent sur un appel de la mairie de Royan, candidate à essayer Koboo.

En piste

Soutenus par l'incubateur clermontois Busi, labellisés French Tech et intéressés par une accélération du Bivouac, le « booster » de start-up clermontois, les deux beaux-frères ont eu une petite année pour tout mettre en route.

La première idée était de profiter de l'expérience des systèmes de vélos urbains, comme le C. vélo de Clermont-Ferrand. Mais l'offre n'était pas adaptée. « On a alors décidé de créer notre propre système, en travaillant avec des partenaires clermontois ».

Le vélo, lui, vient d'Arcade Cycles, un fabricant de La Roche-sur-Yon, spécialisé dans les vélos de location : pneus anticrevaisons, cardan à la place de la chaîne, petit panier, boîtier pour smartphone... Tout est prêt pour des balades à vélo sur la Côte de Beauté ! ■